

UNA COL

AURELIO MARTÍN



Muro

En una entrevista del periodista Ramón Lobo en Jot Dow el reciente premio Pulitzer por su trabajo fotográfico en Siria Manu Bravo reflexiona sobre las posibles ataduras de los españoles y concluye que «si la gente gritara en la calle lo que grita en Facebook, sería la hostia». El problema es que este muro de grafiteros de la palabra, también de la imagen, -salvando la distancia con el arte urbano que expresan muchos desde el spray- lo termina aguantando todo, lo mismo que se decía antes del papel, pero ahora con todo tipo de trazos, en ocasiones demasiado gruesos. De ahí que, como puede dar a entender este grande del fotoperiodismo -que deja traslucir una fuerte personalidad en una entrevista muy bien elaborada porque saca todo del reportero- quizá estemos contemplando una realidad doblemente virtual, no solo por pertenecer al mundo digital sino porque la protagonizan quienes hablan de forma distinta a cómo se expresa normalmente cuando se encuentra en público, con intenciones poco definidas. Hay hasta quienes se atreven a bendecir, si se apura santificar, esta forma de conectar con los demás, no sólo argumentando su derecho a la libre expresión, sino insinuando que su verdad es la única, incluso cuando mienten. Hay que hacérselo mirar, aunque cualquier arbitraje sensato les sacaría de su cerrazón si no es que se ha convertido en patología, porque a la hora de hablar públicamente se deben tener en cuenta los derechos al honor, la imagen o la intimidad de posibles aludidos. Una calumnia en una página web puede tener más o menos eco, pero si se vierte en el contexto de tu Red, el efecto es mucho más rápido y doloroso. Veremos cómo acaba esta vida en paralelo, si se pasa a la calle todo lo que se dice en el mundo virtual, o termina por compararse con una barra de taberna donde cada uno suelta lo primero que se le ocurre pero, con un toque de sensatez y pasados los efluvios digitales, no se atreve a repetirlo en la calle, y no porque le pueda esperar alguien para pedirle explicaciones, sino por vergüenza a caer en el más profundo de los ridículos. No hay que hacer aquello que no se pueda luego sostener con la mirada, serena, sincera y reflexiva.

@aurelurmrtin

Apoyo «crítico y solidario» al 1,3% de objetivo de déficit para este año

Del Olmo apunta que el Gobierno no ha sido «generoso», pero es consciente de que necesita mayor margen para sufragar la Seguridad Social y no verse obligado a «recortar pensiones»

• Montoro mantendrá una reunión bilateral con la Comunidad para que la Junta le explique «sus problemas» y su defensa de un reparto igualitario entre autonomías.

ICAL / VALLADOLID

La consejera de Hacienda, Pilar del Olmo, votó ayer a favor de fijar en el 1,3 por ciento sobre el PIB (Producto Interior Bruto) el límite de déficit público para las comunidades autónomas en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF), si bien matizó que fue un sí «crítico» ya que reclamaban una décima más, y «solidario» con el Gobierno de España, puesto que sostuvo que la Seguridad Social necesita tener más margen para no tener que acometer una reforma de las pensiones y poder atender el incremento del gasto derivado de las prestaciones por desempleo.

En ese sentido, Del Olmo explicó la postura de Castilla y León, que coincidió con la de Madrid, a la salida de la reunión del Consejo, en la que el Gobierno aprobó el calendario de reducción del déficit de las comunidades hasta 2016, gracias a los votos de las comunidades gobernadas por el PP. En 2014, las autonomías tendrán que ajustarse hasta el uno por ciento; en 2015, hasta el 0,7 por ciento, para dejar los números rojos en el 0,2 por ciento en 2016.

Asimismo, la titular de Hacienda reconoció que el Gobierno no ha sido «generoso», aunque recordó que en julio del pasado año el objetivo de déficit para 2013 se fijó en el 0,7 por ciento. «Hoy estamos



Montoro saluda a Pilar del Olmo antes de la reunión del Consejo. J.L. (ICAL)

hablando de ese objetivo que es del doble», dijo. No obstante, señaló que la Junta pedía que el límite de déficit fuera este año del 1,4 por ciento, ya que argumentaba que el objetivo debía ser «más proporcional» al gasto público de cada administración.

Al respecto, Del Olmo sostuvo que las comunidades autónomas realizan el 35 por ciento del gasto por lo que al 0,7 por ciento inicial le correspondía otro 0,7 por ciento, aplicando la proporcionalidad, que ha defendido el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, a la

flexibilización concedida por la Unión Europea al Reino de España. «No ha podido ser así», lamentó la consejera, sin bien insistió en que Castilla y León ha defendido un reparto igualitario entre las comunidades.

También, Del Olmo señaló que esta cuestión se abordará en una próxima reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF), que podría celebrarse en julio, y añadió que el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, se ha comprometido a mantener una reunión bilateral con la Comunidad para que la Junta le pueda explicar «sus problemas» y su posición ante el reparto del objetivo de déficit entre las autonomías.

Por último, el Consejo también trató la reforma de las administraciones que impulsa el Gobierno. Del Olmo, que explicó que Castilla y León es partidaria de una administración «más sencilla» y «barata» para los ciudadanos.

«TACAÑO». Horas antes del Consejo de Política Fiscal y Financiera, José Antonio de Santiago-Juárez, consejero y portavoz de la Junta aseguró que «el Gobierno de España está siendo poco generoso» ante la posibilidad de que planteara una flexibilización del 1,3 por ciento en el déficit para las comunidades autónomas, reservando para sí el 5,2 por ciento, como finalmente ocurrió. «Si esa decisión se mantiene, según vaya avanzando el día les empezaremos a considerar algo tacaños, y si al término del Consejo de Política Fiscal y Financiera se refrenda esa decisión, me obligarán a llamarles rácanos», explicó en rueda de prensa.

El CES plantea reforzar las medidas de desarrollo rural para asentar población

El informe del órgano consultivo aboga por «un sistema fiscal con capacidad recaudatoria»

ICAL / VALLADOLID

Poner freno a la despoblación del medio rural es, en opinión del Consejo Económico y Social de Castilla y León, uno de los mayores retos de Comunidad. Así, en las recomendaciones al Capítulo III del 'Informe sobre la Situación Económica y Social de Castilla y León en 2012', estudio que hoy será sometido a la aprobación del Pleno, se plantea reforzar las medidas de desarrollo rural para asentar población en los pequeños municipios.

Así, advierte de que el proceso de envejecimiento y la pérdida de población son dos aspectos negativos para el futuro de la Comunidad

que, a medio plazo, se traducirán en un nuevo descenso de la población similar al que provocó la emigración del mediados del siglo XX. Las políticas contra la despoblación no «pueden limitarse a unas iniciativas aisladas e inconexas».

En el apartado demográfico, también plantea la necesidad de acometer con urgencia una «verdadera» ordenación del territorio. Así, el CES considera que, independientemente de cuál sea la denominación que se quiera dar a las demarcaciones que ocupen el espacio subregional, es precisamente desde ese ámbito territorial intermedio desde el que mejor puede favorecerse una equilibra-

da cobertura de servicios públicos en el medio rural».

En cuanto a la sanidad, estima necesario que se refuerce la Atención Primaria, «fundamental para mantener e incrementar el buen estado de la salud de la población», y propone que una vez finalizada la vigencia del III Plan de Salud 2008-2012, se realice una evaluación del mismo y se apruebe, «con la mayor brevedad posible, un nuevo plan por ser la referencia principal de la planificación estratégica de salud de la Comunidad».

Por otra parte, la Institución considera «includible» para salir de la crisis la compatibilización de las medidas de consolidación fis-

cal con las de crecimiento económico. En este sentido, el órgano consultivo entiende que «resulta necesario garantizar los ingresos suficientes a las administraciones públicas para que éstas puedan atender a sus fines, asegurando un sistema fiscal con capacidad recaudatoria».

El órgano consultivo también plantea, entre otras, medidas, dotar al IcyL de «recursos humanos suficientes», emplear todo su «poder institucional» en defensa de la minería del carbón y un nuevo acuerdo marco para la competitividad adaptado a la nueva situación y un plan estratégico de responsabilidad social empresarial.